
 

 

 

 

 

 

  令和元年度 第３回 

 

「石田市長と市民とのまちづくり懇談会」会議録 
  

 

 

対象団体 ： 日和山行政区 

        

 

 

 

 

 

 

 

   

 

日 時：５月２５日（土）午後７時から 

場 所：日和山農村集落センター 
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ご意見･ご提言の一覧 
 

項   目 ページ 

日和山地区の排水路整備について（道路整備課，農林課） ２ 

上水道の整備について（水道課） ３ 

上水道の整備予定について（水道課） ３ 

浄水器購入費用の補助について（水道課） ３ 

舗装整備について（道路整備課） ３ 

交通量が増加した道路の混雑改善について（道路整備課） ４ 

防犯灯の設置について（防災安全課） ４ 

側溝の蓋について（道路整備課） ４ 

排水路の流末整備について（道路整備課，農林課，下水道課） ４ 

県道の路面修繕について（道路整備課） ４ 

労災病院の跡地利用について（地域医療推進課） ４ 

救急車の到着時間について（地域医療推進課） ５ 
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第３回 石田市長と市民とのまちづくり懇談会（日和山行政区）  

内容は要約しております。また，正式な用語に一部変更しておりますので，ご了承ください。 

ご意見等の要旨 回    答 その後の対応 

○日和山地区内は，排水路

の整備がされておらず，大

雨時には多くの箇所で冠水

し，生活・仕事上において

大変苦慮しています。早急

な整備をお願いします。 

○日和山地区の排水路の整備につきましては，利

根川までの幹線排水路の容量が不足しているた

め，幹線排水路新設も視野に，今年度に「排水対

策検討業務」を予算計上し，来年度発注する計画

で検討してまいります。 

こうした中で，平成 30 年度に市道 2-21 号線脇

のコンクリート製の水路については，約 600m の区

間において清掃を行っており，今後は水路への土

砂流入を防ぐため今年度から複数年かけて蓋掛け

を実施し，維持管理に努めてまいります。 

利根川への排水緩和策として，海側に排水が流

れていく近隣の市道 3236号線のコンクリート製水

路約 350mの区間において，水路内清掃を昨年度実

施し，排水機能の改善に努めております。 

また，国道へ繋がる既存土水路については，排

水機能確保の為，土砂掘削等を行えるよう関係地

権者へ協力のお願いをしておりますが，同意が得

られていない状況であります。引き続き同意取得

に努めてまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○当日の回答の

とおり 
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○飲用・農業用とも昔から

地下水依存です。また数年

前に集落センターを中心に

10数戸の飲用水からヒ素が

検出され飲用不適となりま

した。健康面を考えた時，

上水道整備は必須と思いま

す。 

 

○上水道の整備につきましては，毎年行政区を始

め多くの市民から地下水質の悪化等に伴う水道管

布設要望書が提出されており，市全体計画の中で

調査・検討を行い整備を進めております。 

 御意見を頂いております地区への整備は，幹線

となる水道管を県道深芝浜波崎線から整備する必

要があり，多額の費用が必要になってまいります。

一方で，水道事業は水道料金で運営しており，整

備に当たっては一定の料金収入を見込む必要がご

ざいます。 

このようなことから，現在，要望に際しては，

水道加入希望者の確約書を添付していただき，管

路の布設後は，全員が水道に御加入いただけるよ

うお願いしているところでございます。 

当該地区への整備につきましては，収益を見込

むことが難しく，また多額の費用と時間を要する

ことから，すぐにお応えすることは困難と考えま

すが，水道事業経営の健全性の確保を図りつつ，

計画づくりの検討をしてまいりますので，水道加

入希望世帯のお取りまとめをお願いいたします。 

なお，地下水から検出されるヒ素対策として，

現在，ヒ素を除去できる家庭用浄水器を対象に， 

7万 5千円を上限に，購入及び設置に要する費用の

2分の 1 の額を助成する制度がございますが，この

制度を更に活用しやすいよう見直しを検討してま

いりますので，御理解の程よろしくお願い申し上

げます。 

 

〇当日の回答の

とおり 

○最終的に，市は水道を市

内全域に整備しようとして

いるということでよろしい

でしょうか。 

 

○現在，水道事業の中身を見直しています。水道

管の布設にはまだまだ時間がかかりますので，家

庭用浄水器の購入・設置に要する助成を手厚くで

きるよう制度の見直しを検討してまいります。 

 

〇当日の回答の

とおり 

○浄水器の補助要件とし

て，ヒ素が 0.0１ミリグラ

ム以上検出されることとあ

りますが，その基準を下げ

ることは可能でしょうか。 

 

〇水道本管を整備するのが難しい状況も想定しな

がら，補助の基準について検討させていただきま

す。 

〇当日の回答の

とおり 

〇土合へ向けた道路が砂利

道で窪みが多く，降雨時に

水たまりとなり通行に支障

をきたしています。また，

当該道路は大勢の県立波崎

高校生が自転車通学に利用

しており，多面的に考えて

も舗装整備をお願いしたい

と思います。 

 

 

〇要望箇所については，道路下に国営事業で整備

された，幹線用水施設が埋設されております。現

在，事業主体であります農林水産省関東農政局と

協議を行っているところであり，協議が整いまし

たら，本年度において測量設計を行い，来年度に

整備工事を予定いたしますので，ご理解ご協力の

ほどお願いいたします。 

〇当日の回答のと

おり 
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○農協の青販部会の出荷場

ができた関係で，交通量が

増えた道路がありますが，

車同士ですれ違う際に道幅

がせまく不便が生じていま

す。 

 改善をお願いできないで

しょうか。 

 

○民有地との境界確定前に整備を行うことは難し

いと考えますので，市でできることを検討させて

いただきます。 

 また，潮来土木事務所においても，予算を確保

したとのことですので，少しずつ改善してまいり

たいと思います。 

〇当日の回答の

とおり 

○防犯灯について，秋から

冬にかけて日が短くなるの

で，電柱 1 本につき防犯灯

1 灯を整備することは可能

でしょうか？ 

 

〇電柱 1 本 1 本に設置するのか，主だったところ

の交差点を中心に設置していくのか，検討いたし

ます。まずは，通学路の安全確保の観点から改善

したいと考えております。 

〇当日の回答の

とおり 

〇昨年整備した側溝の蓋

は，車道としての荷重を考

慮していますか。 

 

〇車道としての整備は行っておりません。 〇当日の回答のと

おり 

〇ゲリラ豪雨などを考える

と，土砂掘削の排水路では

足りないと思いますし，仮

に整備をしても，流末が整

備されていない状態では無

理に排水することもできな

いと思います。 

 下流にある行政区にも市

から働きかけを行っていた

だき，流末まで整備を行え

れば良いと考えています。 

 

〇市では，現在，地権者の皆さんから同意が得ら

れるよう懸命にお話をしているところですので，

ご理解をお願いします。 

〇当日の回答のと

おり 

〇市の管轄ではないと思い

ますが，東日本大震災以降，

県道の須田から神栖方面に

かけての路面が凸凹になっ

ていますので，改善をお願

いしたいと思います。 

〇潮来土木事務所にお話をさせていただきます。 〇当日の回答のと

おり 

〇労災病院の跡地利用につ

いて，市の考えはどのよう

になっていますか。 

〇労災病院の建物につきましては，市でも検討を

行ってきましたが，議会で 2 度の否決となりまし

たことから，建物の所有者である労働者安全機構

の解体の意思決定手続き期限までの時間的猶予が

なくなり，利用することができなくなりました。 

 今年の 3 月議会において，保健機能と福祉機能

の拠点を労災病院の第 2 駐車場に整備するための

構想策定料が承認されましたので，今後は，土地

を購入し，施設を整備して，波崎地域の安全安心

につなげていきたいと思います。 

 

〇当日の回答のと

おり 
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〇日和山地区は，救急車が

なかなか到着しないので，

自家用車で千葉県に行った

ほうが良いと感じます。 

〇救急につきましては，今回，小山記念病院など

市外も含め救急を担う医療機関に対する救急受入

れ体制充実支援のための予算措置を行いました。

今後も，様々な対応を検討してまいります。 

 また，救急隊とドクターが直接ホットラインを

組むという画期的な改革を行い，救急搬送に要す

る時間の短縮を図っております。 

〇当日の回答のと

おり 

 


